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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Uno más: auto vs tráiler” 

 
“Se niega el PRD a regresar 1. 6 mdp” 

 
“Preocupa a la IP que presupuesto estatal no alcance” 

 
“Guerra sucia se combate con trabajo” 

 
“Piden trabajadores del PRI ¡Cuentas claras!” 

 
“Se duplican los casos autóctonos de zika en el estado” 

 
“PREMIO OLVERA A OPERADOR MERSI” 

 
“Justifican partidos montos a devolver” 

 
“Quieren ahogar a ciudad: PRD; alistan defensa”” 

 
“Abandonan plazas y venden en calles” 

 
“Empresarios exigen mayor recorte a gasto; presupuesto económico 
2017” 

 
“Ya no hay espacio para un mayor recorte: Meade” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo-IEE debería investigar LA CONSTANCIA: El consejero electoral Augusto Hernández 

Abogado consideró prudente investigar la presunta expedición de documentos con los que Anabel Maldonado 
Hernández se ostenta, sin serlo, como síndico procurador electo del Ayuntamiento de Zapotlán de Juárez, pues de 

existir se violenta el principio de certeza que debe respetar el órgano electoral. "Sería necesario, primero, tener a la 

vista esos papeles para también iniciar los procedimientos e indagación correspondientes y en su caso fincar 
responsabilidad, porque sin duda ello no abonaría al principio de certeza al que estamos obligados", explicó el 

entrevistado. Sin embargo, sostuvo que aunque existan esos documentos, que según son la constancia de síndico 
procurador electa y la certificación de la misma, está vigente el acuerdo CG/223/2016 del Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) que dio registro únicamente a la suplente a ese cargo de la planilla 

presentada por el PRD. Esto, dijo, particularmente porque Anabel Maldonado, inicialmente registrada como 
propietaria, renunció a esa postulación el 23 de mayo, lo cual ratificó con su firma; luego el PRD trató de registrar a 

otra persona y no logró hacerlo antes del 5 de junio, por lo que únicamente mantuvo su registro Cinthya Sandy 
Peña Cortés como suplente a ese cargo. Asimismo, reiteró que en cuanto hace al Consejo General ese asunto 

quedó resuelto con el acuerdo CG/223/2016, que resolvió diversas sustituciones de candidatos de distintos partidos, 

uno de ellos la de síndico procurador de la planilla del PRD para el Ayuntamiento de Zapotlán de Juárez, la cual se 
negó. Ese acuerdo fue impugnado por María del Carmen Pérez Rodríguez, ciudadana que se consideró violentada 

en sus derechos político-electorales al no habérsele registrado como propietaria a ese cargo, y fue confirmada esa 
negativa por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al 

presentarse extemporáneamente. Con ello, dijo Hernández Abogado, después de la cadena de impugnación, en la 
que se aplicó nulidad a esa elección por rebase de tope de gastos de campaña y luego se revirtió esa sentencia 

validando los resultados, el pasado 5 de septiembre rindió protesta la suplente Cinthya Sandy Peña Cortés como 

síndico procurador. (Redacción, Ojo Política) 
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Cambio 21-Regresarán $31 millones: El Instituto Estatal Electoral, anunció con bombos y platillos, que algunos 

partidos que participaron en las elecciones pasadas para elegir gobernador, presidentes municipales y diputados 

locales, tendrán que devolver cerca de 31 millones de pesos, ya que les repartieron, sin embargo habrá que ver, si 
en realidad hay mano dura en esto, ya que los instituto políticos que deben, se harán de la vista gorda y quien sabe 

hasta cuándo los devolverán. (Redacción página 03) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Rechaza el PRD regresar 1. 6 mdp: El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), Ramón Flores Reyes, afirmó que no devolverán al Instituto Nacional Electoral (INE) el millón 600 mil pesos 

que el organismo comicial reclama al sol azteca por no comprobar el uso de recursos en campaña. Dijo que, según 
sus cuentas, el monto que no se pudo comprobar es de sólo 327 mil 538 pesos, cantidad que están dispuestos a 

regresar. En conferencia de prensa, criticó que inicialmente el INE reclamaba 2. 8 millones pesos; posteriormente, 
con una errata, el organismo disminuyó la observación a 1. 8 millones pesos. En la última actualización, la cantidad 

se redujo a 1. 6 millones pesos a devolver. El líder del PRD en el estado consideró importante aclarar que el recurso 

―se gastó‖, para que los militantes del sol azteca tengan la certidumbre de que el dinero no se quedó ―en la cuenta 
del partido o que mudaron a las cuentas de los dirigentes‖. ―No hemos negado que hubo omisiones y falta de 

comprobación de algunos compañeros, que son los menos‖, afirmó Flores Reyes, quien insistió en que los montos 
no son los que dio a conocer el INE. Cuestionó que el instituto ―sembró dudas‖, además de que, sostuvo, fue omiso 

al resolutivo de los tribunales electorales, que ordenaron verificar físicamente con los partidos la comprobación de 
gastos. El dirigente afirmó que cuentan con las comprobaciones físicas ―y la comprobación de que se subió la 

información en tiempo y forma al sistema de fiscalización del INE‖. Flores informó que el sol azteca impugnó ante la 

Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la pretensión del INE para que el 
PRD devuelva el remanente de 1. 6 millones de pesos. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Milenio-Abogarán diputados del PRD por matrimonio igualitario; (Janet Barragán, página 10) 
El Independiente-Omiso INE en verificar gastos de proceso electoral: PRD; (Alan Jiménez Soto, 

página 03) 

El Sol de Hidalgo-PRD no regresará Prerrogativas; sin pagará multa; (Redacción, Ojo Política) 
Capital Hidalgo-Decisión PRD sólo devolverá 327 mil pesos al IEEH; (Verónica Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-PRD se niega a devolver casi 2MDP que no habría gastado en campañas; (Ana Luisa 
Vega, página 5A) 

Crónica-Especifican partidos recursos a regresar: Aclararon los partidos políticos en Hidalgo, ante la Dirección 

de Auditoría del Instituto Nacional Electoral (INE), los montos definitivos que no utilizaron durante campañas y que 
reintegraron a la administración pública, mientras cinco cúpulas justificaron remanentes y disminuyeron la cantidad 

a devolver, el resto de agrupaciones presentó observaciones importantes por subsanar. Las memorias de cálculos 
respecto a faltantes notificados hacia sujetos obligados del proceso comicial 2015-2016, desglosan el financiamiento 

público obtenido por cada partido, aportaciones privadas en especie por parte de militantes, simpatizantes y 
candidato, así como ingresos y transferencias por parte de dirigencias nacionales hacia campañas en las 14 

entidades del país que celebraron contiendas. Respecto al Partido Acción Nacional (PAN), accedió a 14. 8 millones 

de pesos por financiamiento para comicios de gobernador, diputados locales e integrantes de 84 ayuntamientos; es 
decir, que en total gastó 20 millones 180 mil 560, asimismo obtuvo 6 millones 138 mil 305. 48 pesos 

correspondientes a contribuciones de militancia y poco más de 2. 2 millones de pesos, por tanto la cúpula ―albiazul‖ 
devolvería 3 millones 79 mil pesos. Sin embargo, la dirigencia estatal informó que 2 millones 870 mil 548 pesos se 

refieren a erogaciones efectuadas durante la jornada electoral, tales como capacitación, pago de alimentos para 

representantes durante el día de la elección, además de gratificaciones a proveedores. El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) por financiamiento ejerció 40. 4 millones de pesos, pero solamente utilizó poco más de 28 

millones, por aportaciones de simpatizantes registró 1 millón 248 mil pesos y solamente 96 mil 228 pesos por parte 
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Pese a que la agrupación respondió que calculó otra cantidad de reembolso, 

con base en los informes entregados a la Unidad Técnica de Fiscalización, la autoridad electoral no modificó el 

importe que el PRI debe retornar a las arcas monetarias del estado y agregó 335 mil 983 pesos sobre la cantidad 
adicional que entregó el IEEH por bonificación electoral, en total 14 millones 096 mil 863. 19 pesos. Derivado de las 

observaciones y derecho de audiencia para cotejar los reportes del Sistema Integral de Fiscalización, el Partido de la 
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Revolución Democrática (PRD) justificó 295 mil pesos pero restituirá 1 millón 590 mil pesos. (Rosa Gabriela 

Porter, página 03) 

Crónica- Prepara PRD proyecto alternativo para presupuesto: El paquete económico que presentó la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al Congreso de la Unión contempla ajustes en programas sociales 

y de inversión, pero no toca los gastos de altos mandos del gobierno federal, aseveró el dirigente del Partido de la 

Revolución Democrática en (PRD) en Hidalgo, Ramón Flores Reyes. ―Con ello la sociedad ve castigada la obra social 
porque el gobierno federal, a través de diferentes dependencias, le apuesta a los paliativos para atender 

peticiones‖. Anunció que los legisladores federales trabajan en un proyecto de presupuesto alterno al presentado 
por el Poder Ejecutivo para que sea analizado por el Congreso de la Unión. Adelantó que en breve los diputados 

locales del sol azteca presentarán su agenda legislativa, que incluirá el combate a la corrupción, eliminación del 
fuero, promoción y defensa de derechos humanos, seguridad, combate a pobreza y otros temas. El dirigente 

agregó que PRD devolverá 327 mil 538 pesos, correspondientes a recursos entregados para campañas y que no 

fueron comprobados en tiempo y forma. Calificó como ―mentiroso‖ al Instituto Nacional Electoral (INE), argumentó 
que en principio la cifra remanente ascendía a 2. 8 millones de pesos. Luego de la resolución de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) disminuyó a 1. 8 millones de pesos. El tribunal ordenó 
al INE verificar expedientes contables de manera física, ya que no todos los documentos se reflejaban en el 

programa de fiscalización. Sin embargo, la orden no fue acatada por consejeros y en una actitud ―arbitraria y fuera 

de contexto‖, en el último acuerdo, insistieron en que el PRD debe entregar un remanente de 1. 6 millones de 
pesos, situación que impugnaron ante el TEPJF. (Alberto Quintana, página 08) 

Crónica-Anticipa Hernández reunión para cambio: En próximos días se reunirá el concejo del Partido Acción 
Nacional (PAN) para dar a conocer los informes de diferentes áreas del instituto político, informó el dirigente 

estatal, Asael Hernández. Comentó que a mediados de agosto se tuvo una sesión de concejo, en la cual no se 

lograron los acuerdos, debido a que la mayoría de integrantes quedó en algún cargo público o tiene otras 
responsabilidades propias de la administración pública. Por ello en este mes se llevará a cabo otra sesión de 

concejo para abordar el tema de informes de las diferentes áreas, así como el de la renovación del Comité Directivo 
Estatal (CDE). Para esta renovación sería necesario consensar un candidato de unidad, pues en la pasada elección, 

en la que resultó ganador hubo muchos desacuerdos y fracturas al interior del partido, por lo cual desea evitar 
estas situaciones nuevamente, expuso. Cabe mencionar que el pasado 28 de junio el concejo estatal rechazó la 

aprobación del orden del día de la sesión, en la que se integraría la comisión estatal organizadora para la elección 

del presidente de este instituto político. Esto luego de que se solicitaran los informes financieros correspondientes al 
ejercicio 2014, por ello en los próximos días podrían presentarse y así avanzar en la renovación de la dirigencia. 

(Jocelyn Andrade, página 09) 

El Independiente-Matrimonio debe ser hombre y mujer: PES: La dirigencia del Partido Encuentro Social 

(PES) comentó que el matrimonio debe ser entre un hombre y una mujer, sin embargo descartó que tal postura sea 

homofóbica o que esté contra los derechos civiles. Durante conferencia de prensa para presentar a Daniel Andrade 
Zurutuza como dirigente de dicho partido, el diputado federal Alejandro González Murillo dijo que la célula principal 

de la familia es entre un hombre y una mujer ―para poder procrear, tener una buena educación. ―No estamos 
contra los derechos civiles que siempre terminan imponiéndose. Es solo una postura que tenemos, respetamos el 

sentir de los demás. ‖ Al señalar que respetará el punto de vista de quienes están a favor de los matrimonios 

igualitarios, explicó que el PES no objetará a las mayorías, sin embargo cuenta con ―una postura clara, dicha por 
mis principios básicos: el matrimonio debe ser entre hombre y mujer‖. Expulsarían a alcalde de Atotonilco González 

Murillo agregó que Julio Ángeles Mendoza, alcalde electo de Atotonilco de Tula, a quien se le dictó auto de formal 
prisión acusado del delito de peculado por 202 millones de pesos, milita en el PES, aunque agregó que en caso de 

comprobarse que es culpable será expulsado. Tras señalar que son respetuosos de las autoridades, consideró que 

no deben existir tintes políticos en la detención y de ser el caso el partido defenderá a una persona que no debe 
cuentas. (Víctor Valera, página 04) 
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El Sol de Hidalgo-Aliado de Fayad: "Vamos a ser aliados, no del PRI; vamos a ser aliados del gobernador". Esto 

lo aseveró el diputado federal y coordinador de la bancada del Partido Encuentro Social (PES) en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro, Alejandro González Murillo, quien se refirió a Omar Fayad Meneses: "Al gobernador hay 
que apoyarlo. Un mandatario, un hombre solo ya no puede estar jalando a un estado, sobre todo en las condiciones 

que se encuentra el país. Vamos a estar de la mano con el gobernador". Agregó que así como incluso en la gestión 
de mayor presupuesto al estado y los municipios de Hidalgo, también demandarán cumplir compromisos, 

explicando que si a Omar Fayad le va bien como mandatario, a todos los hidalguenses también les irá bien. 

Además, adelantó que por ello el PES no será un partido con posturas radicales y esté en contra de todo, sino que 
será congruente, hablará con la verdad y únicamente estará en contra de aquello que afecte a la población. PES 

RECHAZA NEPOTISMO. En conferencia de prensa realizada en conocido establecimiento al sur de Pachuca, en 
donde al fin dio a conocer que Daniel Andrade Zurutuza asume la dirigencia estatal del PES, mientras que Napoleón 

González la secretaría general, a Alejandro González se le preguntó cómo impedirá que familiares de alcaldes y 

regidores del PES estén en la nómina de los ayuntamientos. Acompañado por el presidente municipal de Actopan, 
Héctor Cruz Olguín, el diputado federal sostuvo que son respetuosos de las decisiones de cada ayuntamiento 

emanado de Encuentro Social, pero los exhortó a que utilicen los recursos públicos de buena manera y en beneficio 
de la población. Incluso, manifestó que él no ha solicitado que alguna persona ocupe cierto cargo ya que "aquí no 

hay diezmos, no hay comisiones", adelantando que de no atender este llamado, la ciudadanía y el partido lo 
reclamarán, "pues no vamos a ser tapaderas de nadie", particularmente porque quieren ser diferentes a los demás 

partidos. Al legislador se le preguntó que si esa diferencia incluía que el alcalde de Actopan había solicitado licencia 

para asistir a un acto partidista o no cobraría el día por estar en una actividad que no tenía nada que ver con la de 
ser presidente municipal "Creo que es una convocatoria que están atendiendo de su partido", dijo el legislador, 

mientras que el aludido comentó que sería difícil definir un horario en el que no fuera alcalde, pero sin precisar, ni 
uno ni otro, si habría descuento a la dieta del presidente municipal. (Redacción, Ojo Política) 

Capital Hidalgo- Pide líder del PRI Hidalgo a militancia trabajar “más fuerte”: El líder del PRI en Hidalgo, 

Alberto Meléndez, pidió al personal que labora para el partido, administrativos y militancia, a trabajar aún más 
fuerte, ya que dijo: ―hoy más que nunca los ciudadanos quieren ver partidos políticos que trabajen todos los días‖. 

Dijo que se debe cumplir con la responsabilidad de transparencia, de dar cuentas con su compromiso hacia la 
sociedad y de ser el vínculo e instrumento para poder acompañar a la sociedad en la realización de sus 

aspiraciones. ―Los que tenemos la oportunidad de trabajar en el PRI debemos de hacer un análisis a conciencia 

para aportar lo mejor y cumplir al 100 por ciento en la responsabilidad de trabajo que tenemos con miras hacia el 
reto del 2018‖, enfatizó Alberto Meléndez. Asimismo, el presidente estatal del priísmo subrayó que con la llegada de 

Omar Fayad Meneses al gobierno del estado, los hidalguenses ratifican el compromiso del PRI con la sociedad; de 
igual forma, expresó que el nuevo gobernador tiene la claridad de hacia dónde tiene que marchar la entidad, para 

que 29 de los 84 municipios que están en pobreza extrema salgan de esas condiciones y construyan el futuro de 

progreso y desarrollo que merecen, para que así tengan mejores condiciones y oportunidades para salir adelante. 
También indicó que el gobernador cuenta con vasta experiencia, con la cual genera estrategias para tener la 

seguridad necesaria y así mantener la paz en el estado; igualmente destacó que trabaja con la inversión privada 
para que tengan la confianza de depositar sus recursos en el estado y generar el progreso para los hidalguenses. 

(Yina Bautista, página 07) 
Uno más uno-Justicia Social, principio que se debe perseguir; (Luis Roberto Reinoso, página 03) 

Plaza Juárez-Ciudadanía quiere ver partidos políticos que trabajen todos l os días; (Alberto Meléndez, 

página 5A) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Rechaza INE aumento salarial por contienda: Descartaron incrementos salariales a consejeros, 

vocales y directores ejecutivos de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo durante 

el proceso 2015-2016, tampoco contrataron asesores ni recibieron bonos por actividades en los comicios 
concurrentes, confirmó el secretario, Juan Carlos Mendoza Meza. A diferencia de integrantes del Consejo General 

del Instituto Estatal Electoral (IEEH), personal del INE que coadyuvó en la organización de comicios locales del 
pasado 5 de junio no tuvo aumentos en sueldos. Según la respuesta que otorgó el vocal secretario de la Junta Local 

del INE en Hidalgo a la Unidad de Enlace de Transparencia del INE, ningún trabajador de la delegación estatal 

acrecentó su remuneración mensual, tampoco contrataron asesores, además rechazaron que el órgano electoral 
pague dietas a representantes de partidos. La dieta y apoyos que percibe el personal son conforme al acuerdo 

INE/JGE110/2016, donde la Junta General Ejecutiva del INE determinó montos; para cargos y contiendas de tipo 
federal los consejeros locales recibieron 27 mil 277 pesos, mientras que los distritales, 18 mil 977 pesos. Asimismo 

un apoyo para el conjunto de consejeros de la Junta Local por 26 mil 233 pesos mensuales y para el pleno de los 
siete distritos la misma cantidad durante 30 días. Es decir, de 56 consejeros hidalguenses siete de la Junta Local y 

49 por cada una de las sedes distritales, recibieron 6 millones 724 mil 872 pesos, por seis meses de labores. Otro 

aspecto a destacar es que la plantilla del INE en Hidalgo solamente recibió una compensación equivalente a un mes 
de la remuneración tabular mensual bruta, tras las jornadas laborales extraordinarias. CONTRASTES. Mientras el 

personal del INE ostentó el mismo salario, los consejeros del IEEH aumentaron la remuneración mensual bruta que 
reciben. De acuerdo con el tabulador, en septiembre de 2015 la presidenta ganaba 52 mil 329. 64 pesos y cada 

consejero 44 mil 358. 68, con la actualización de salarios a julio 2016, ahora la titular obtendrá 55 mil 860 pesos, 

mientras que las respectivas consejerías, 48 mil 107 pesos. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Crónica- Prevé magistrado reforma obligada: Reformarán disposiciones electorales para incluir de manera 

obligatoria en integración de cabildos o Congresos perfiles indígenas, prevé magistrado Jesús Raciel García, pues 
forma parte de esta nueva cultura de la legalidad que promueven tribunales electorales. Expuso que desde los años 

90 agrupaciones políticas establecieron en sus estatutos la obligación de incluir en listados de representación 

proporcional a indígenas, específicamente Movimiento Ciudadano (MC) y Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), luego con reformas en materia de derechos humanos, ahora los tribunales tienen obligación de aplicar una 

visión más amplia, protectora y garante a favor del sector. ―La importancia que tomaron estos grupos se ve 
reflejada incluso con más acciones afirmativas, más reformas estatutarias, pues ahora los partidos lo incluyen como 

obligatorio y sobre todo hay una parte importante que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) impulsa con una nueva cultura de la legalidad respecto a derechos político-electorales indígenas‖. Agregó 

que con la creación de la Defensoría Pública de los Pueblos y Comunidades Indígenas, en abril de 2016, ahora 

existen criterios y jurisprudenciales sustentadas para proteger su representación al interior de partidos, en 
asambleas municipales o Congresos. ―Tarde o temprano el tema se legislará, tan sólo en Hidalgo el 15 por ciento de 

la población es indígena‖. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Capital Hidalgo-Podrían Sancionar a diputada panista: De incurrir la diputada local panista, Gloria Romero 

León, en una violación a lo establecido en el artículo 134 Constitucional, párrafo octavo, que prohíbe a toda 

autoridad la difusión de su imagen personalizada, la Contraloría del Poder Legislativo será la encargada de proceder 
administrativamente. Lo anterior lo afirmó el titular de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales de Hidalgo, Arturo 

Sosa Echeverría, luego de que en la ciudad de Pachuca apareciera un espectacular con la imagen personalizada de 
la legisladora local por el distrito XII con cabecera en Pachuca. En entrevista vía telefónica, el subprocurador explicó 

que al no estar cerca de un proceso electoral, ni el Instituto Estatal Electoral ni la dependencia que él preside, están 

facultadas para investigar. ―Eminentemente la prohibición del artículo 134 párrafo octavo de la Constitución prohíbe 
la imagen personalizada de servidores públicos, habría que ver el contexto‖. Sin embargo, por lo menos el 40 por 

ciento del espectacular es ocupado por una fotografía tipo busto de su imagen, hecho que prohíbe la Constitución. 
En este sentido, Sosa Echeverría indicó que ya hay criterios de la Sala Superior en cuanto a la difusión de la imagen 

propia, ya que ―no podemos tener autoridades sin voz y sin rostro‖. ―Lo que está proscrito es que en procesos o 

cerca de un proceso electoral porque podrían asimilarse a actos anticipados de campañas‖, expuso. Indicó que se 
debe considerar la temporalidad, si se vuelve algo repetitivo y recurrente porque puede ser imagen personalizada. 

(Verónica Ángeles, página 07) 
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C O N G R E S O 
Crónica –Pretende PAN comisiones torales del Congreso; Baños: Buscará el Partido Acción Nacional (PAN), 

en su calidad de segunda fuerza en el Congreso local, acuerdos para integrar las comisiones de mayor relevancia, 

señaló el diputado Luis Baños Gómez. Comentó que las pláticas para la conformación de las 30 comisiones 
ordinarias en la Legislatura ya iniciaron, por lo cual se busca privilegiar el diálogo para llegar a los acuerdos 

necesarios en la integración de cada una de ellas. Algunas de las comisiones donde al ―blanquiazul‖ le interesa 
participar e incluso presidir son: la de Hacienda y Presupuesto, Legislación y Puntos Constitucionales, Gobernación, 

Transparencia, Zonas Metropolitanas, Educación, Inspectora de la Auditoría Superior del Estado y Cultura, por 

mencionar algunas. Sin embargo, aún están en el diálogo con las demás fuerzas políticas y con la presidenta de la 
Junta de Gobierno, María Luisa Pérez Perusquía, pues tiene todo este mes para integrar los grupos de trabajo.  

La representación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), han mostrado también interés en algunos temas afines a los de Acción Nacional, por lo cual no descartó 

que también con estos grupos parlamentarios pudieran consensar sus agendas y tener la representación en las 
comisiones En la LXII Legislatura prácticamente todas las comisiones torales fueron presididas por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), tras haber ganado los 18 distritos de mayoría relativa. No obstante, en esta 

Legislatura el ―tricolor‖ sólo obtuvo 10 curules, siete de ellas de mayoría relativa y tres de representación 
proporcional, seguido del partido azul que tiene cinco diputados de mayoría y dos plurinominales. Por lo anterior el 

PAN pretende presidir algunas de las comisiones antes mencionadas, pues son las que llevan el trabajo medular de 
la Legislatura. (Jocelyn Andrade, página 09) 

El Independiente-Propone legisladora iniciativa a favor de hijos de jornaleros: Todos los dueños de 

campos agrícolas podrían estar obligados a instituir centros educativos para niños y niñas que acudan al trabajo 
jornalero, con el fin de que tengan clases y evitar la deserción escolar, esto como parte de la iniciativa presentada 

por la diputada federal Nora Oropeza Olguín. La propuesta de la legisladora por Hidalgo implica una reforma a la 
fracción octava del artículo 33 y adición a los párrafos quinto, sexto y séptimo del artículo 23 de la Ley General de 

Educación. En ese sentido se pretende con carácter obligatorio que todo propietario de campos agrícolas que 

contrate jornaleros acompañados de sus familias brinde las condiciones necesarias para la educación de niños y 
niñas. De modo que tendrá que destinar un lugar temporal para la enseñanza de las y los hijos de jornaleros, el 

cual estará coordinado y supervisado por la autoridad educativa correspondiente al sitio donde esté ubicado el 
campo. La autoridad educativa proveerá de la planta docente necesaria, al tiempo que proporcionará las 

constancias de estudios correspondientes que soliciten los trabajadores, para asegurar la continuidad de los 
estudios de sus hijos en otro lugar al que emigren. ―Tal disposición para fortalecer el respeto a los derechos 

fundamentales de los niños, niñas y el cumplimiento de los artículos tercero y cuarto de la Constitución Política 

Mexicana‖, se lee en la iniciativa turnada a la comisión de educación pública y servicios educativos. La propuesta de 
la legisladora hidalguense adiciona que para el cumplimiento del punto anterior, las autoridades educativas deben 

desarrollar programas con perspectiva de género. Además de apoyos financieros preferentemente a estudiantes 
que enfrenten condiciones económicas y sociales que les impidan ejercer su derecho a la educación. La iniciativa es 

resultado de la constante migración al interior del país debido a la necesidad económica, además de factores 

sociales y políticos, que llevan a miles de familias a emigrar a otra entidad. De acuerdo a la Unicef, cada año 
aproximadamente 300 mil niñas y niños en México abandonan sus comunidades de origen para emigrar con sus 

familias a otras entidades. Además de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) estima que menos de 10 por 
ciento de esos niños y niñas asiste a la escuela, lo que es un punto de alarma que incita a implementar las medidas 

necesarias para que este grupo de hijos e hijas de jornaleros migrantes ingresen a la educación, y así garantizar la 

inclusión y la equidad en el sistema educativo. (Alan Jiménez Soto, página 05) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Presupuesto 2017 
En primera instancia por la densidad poblacional y en segundo por la aparente mayor captación de recursos; sin 

embargo, a pesar de que Hidalgo cuenta con mejores estados financieros en deuda pública, contratación de nueva 
y en gasto corriente, es una demarcación que busca año con año aminorar el impacto económico para su 

planeación de 12 meses. De 2009 a la fecha, Hidalgo ha estado recibiendo entre presupuesto aprobado y recursos 

adicionales de entre 20 a 34 mil millones de pesos; para 2017 el gobernador Omar Fayad Meneses ya declaró que 
quiere no menos que la última cantidad con la que están trabajando este año. En este sentido se debe revisar 

entonces el gasto avalado para Hidalgo en 2016 en donde se incluyeron proyectos que o bien no se han terminado 
de ejecutar, otros que no contaron con lo comprometido e incluso algunos que ni siquiera existen pero fueron 

anexados. Quiero pensar que la estrategia del gobernador Fayad es suprimir estos apartados donde no se 
cumplieron las metas, incluida buena parte del presupuesto para gasto corriente, con el objetivo de que el 

anunciado recorte de la Secretaría de Hacienda del gobierno federal no pegue al estado. A finales de 2015 se 

hablaba con temor de un presupuesto base cero, muchos decían que no habría ni para pago de aguinaldos y que el 
dólar rebasaría los 20 pesos. No estaban tan alejados de la realidad, pero tampoco fue un caos e incluso Hidalgo no 

tuvo problemas para el cierre de administración y la entrega de obras del último periodo de gobierno. Aún así, 
revisando las asignaciones de 2016, podemos ver rubros que quizá desaparezcan por su naturaleza o porque no 

son necesarios en estos momentos. Un ejemplo es lo asignado desde el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología a 

Hidalgo por concepto de la Agencia Espacial Mexicana, en donde en 2015 se dieron recursos por más de 111 
millones de pesos y este año 90 millones 467 mil pesos. Supongo que hay una especie de colaboración desde el 

estado para que sobreviva el proyecto de Aexa pero la realidad es que son recursos de los que se pueden 
prescindir. Otro ejemplo, en Infraestructura y Programas Carreteros se destinaron más de 150 millones de pesos 

para la obra de vialidad en encauzamiento del Rio de Las Avenidas de Puente la Paz a Boulevard Las Torres. Perdón 
pero no existe tal continuación, al menos abierta a la circulación. Así podemos ir desglosando muchas partidas que 

pueden ser las que para 2017 no se tomen en cuenta o tengan que esperar para que áreas sensibles como salud, 

educación, atención a personas vulnerables, programas sociales y obra pública básica no sean mermadas; de la 
misma forma que la planeación de lo que se dijo serán los proyectos de vida sustentable para la población puedan 

ser llevados a cabo sin el obstáculo-pretexto de que no hay recursos.  
 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

(El gobernador OMAR FAYAD ya demostró que su lucha contra la corrupción va en serio y esto se lo 
aplaude y reconoce la ciudadanía porque ya está harta de vivos y prepotentes que se pasaban la ley 

por donde querían con el apoyo de funcionarios corruptos que torcían la ley en favor de sus cuates 

como se quiso hacer en favor del hijito de un ex jefe de la policía que atropelló a un menor de edad y 
pensó que como antes no le pasaría nada con la intervención de su señor padre. Y ¡sopas!, que 

interviene Omar y que cesan al MP cómplice y todo el proceso seguirá su curso ante el beneplácito de 
la población. Ahora tiene en puerta un segundo caso que lo deberá resolver en cuestión de horas y 

que es el chantaje tradicional de ANTORCHA CAMPESINA que se instala en Plaza Juárez en los días 

previos del grito, y amenaza con no retirarse si antes no se le firman compromisos millonarios que 
después se convierten en verdaderos dolores de cabeza para el gobierno del estado pues les dan 

argumentos para exigir, marchar, gritar y volver a plantarse cuantas quieran y generalmente 
beneficiarse de buenos apoyos. ES MEJOR QUE SE QUEDEN EN LA PLAZA DURANTE EL GRITO COMO 

SIGNO DE QUE NO HUBO ARREGLO A QUE SE CEDA CON SU CHANTAJE. TOTAL NO VA A PASAR NADA 
SI SE QUEDAN AHÍ. Y SERÁ UN BUEN MENSAJE DE QUE NO HUBO NEGOCIO PARA LA ORONA)  
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Por otro lado el recorte que viene para Hidalgo no permite distracciones de dinero para agrupaciones especiales por 

muy dadas a plantones y todo el viejo estilo de presionar. TRUCHOS MIS DIPUTADOS El recorte que anunció el 
Secretario de Hacienda MEADE por más de 239 mil millones de pesos y que de alguna manera le va a pegar a todos 

los estados del país tiene preocupado y con razón al gobernador que informó que ha pedido a los diputados del 
estado que serán los que den la pelea por el dinero que le corresponde a nuestro estado, que den la lucha de 

manera inteligente, pero sin dormirse, con argumentos serios y válidos, con proyectos y planes que sostengan la 

petición para tener acceso por lo menos al mismo presupuesto del 2016 pero siempre con la mira puesta en 
mejorarlo. En el 2016 Hidalgo recibió 34 mil 144 millones 116 mil 124 pesos de presupuesto más los recursos 

extraordinarios que se lograron de bolsas extras que le dieron a la entidad recursos extras por el buen trabajo de 
los señores legisladores. El gobernador OMAR FAYD en una expresión muy coloquial les dijo a los diputados: 

―PÓNGANSE TRUCHOS‖  que equivale y así lo entendimos todos a: ―No se duerman‖, ―Abusados‖, ―Listos‖ ―Buzos 

caperuzos‖ ―pártansela‖ ―ahora o nunca‖ ―No vayan a salir con su domingo siete‖ Y es ahí en esta lucha despiadada 
donde todos los diputados del país saldrán a pelear los dineros para sus estados donde queremos ver a nuestros 

diputados peleando los recursos para HIDALGO, para que no se frenen los programas que le urgen a nuestra tierra, 
para que la educación, el campo, la generación de empleos, la seguridad, los jóvenes, los ancianos, la industria, y 

en general todos los renglones de esta tierra nuestra no se frenen por falta de recursos. Es ahí en esta pelea, 
donde nadie duerme, por lo menos hasta noviembre, donde exigiremos que los diputados con experiencia y 

capacidad como CAROLINA VIGGIANO, FERNANDO MOCTEZUMA, PEDRO LUIS NOBLE MONTERRUBIO, ALFREDO 

BEJOS NICOLÁS encabecen la lucha por tener mayor conocimiento del entramado de todo el proceso y protocolos 
del cómo y maneras de este proceso que no es nada fácil. Es ahí donde queremos ver la suma de esfuerzo y de 

trabajo de los otros diputados de los que lo menos que esperamos es esfuerzo y trabajo en las comisiones donde 
les toque defender y pelear las propuestas del estado en busca de recursos a la hora que sea, en muchos casos sin 

dormir. Ahí queremos ver a JORGE MÁRQUEZ ALVARADO, GLORIA HERNÁNDEZ GUADALUPE CHÁVEZ y 

ALEJANDRO GONZÁLEZ MURILLO dando la batalla por su tierra, sin dormir, porque en esta lucha camarón que se 
duerme se lo lleva la corriente. LA GENTE DEL GOBERNADOR LLEVA LA TAREA AVANZADA. El equipo del 

Gobernador encabezado por la titular de finanzas YÉSICA BLANCAS, el Secretario de Despacho ISRAEL FÉLIX 
SOTO, JOSÉ LUIS ROMO de Desarrollo Económico, JOSÉ VENTURA MENESES de Obras Públicas entre otros lleva 

mucha parte de la tarea hecha en cuanto a las carpetas de inversión que soportadas en los proyectos y planes que 
propone el estado para los distintos renglones de proyectos en todos los aspectos del desarrollo que necesitan 

presupuesto, Lo mismo en salud, que en comunicaciones que en educación, o en campo. Se tienen las propuestas y 

esta misma semana dijo el Gobernador se reunirá con los legisladores para analizar lo que será la propuesta 
Hidalgo con una idea clara: LA META PARA LOS DIPUTADOS ES NO BAJAR DE LOS 34 MIL MILLONES DE PESOS. 

Así de claro y contundente. Les toca hablar a los diputados. No se valen distracciones, ni entregar mala cuenta.  
 

 (Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Retos Educativos 
La red de corrupción que tendió Pablo Pérez Martínez en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) 

reforzada con la creación de despachos contables externos a quienes les entregaron las auditorias de diferentes 

dependencias incluyendo educación es un reto inmediato para la secretaria Sayonara Vargas Rodríguez de quien se 
asegura que su experiencia no le alcanza para operar este estratégico sector. La ventaja para la joven licenciada en 

Ciencias de la Comunicación es que cuenta con el respaldo del gobernador que en su regreso a Hidalgo hace 23 
años ocupó ese cargo y lidió problemas similares y logró avances en lo político y administrativo al tiempo de 

emprender la Cruzada de Alfabetización emblema del gobierno de Jesús Murillo Karam que le dio a Hidalgo el 

premio Noma otorgado por la Unesco. De inmediato debe atender el tema no es menor del un grupo de personas a 
quien mañosamente les fueron canceladas las concesiones de tiendas escolares para beneficiar a amigos y 

familiares de ex funcionarios, así como la depuración de personal comisionado lo mismo que de ―aviadores‖ 
conforme el compromiso del mandatario estatal. Otro factor para lograr estabilidad puede ser el secretario de 

Gobierno Simón Aguilar Vargas Aguilar que conoce al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
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del que fue asesor, lo que no garantiza relaciones respetuosas, además falta saber qué papel jugará la autoridad 

educativa en el proceso de renovación de dirigencia de la Sección XV. Pero la tarea es de la secretaria, que nombró 

un equipo con experiencia en el sector pero eso no siempre ha bastado, por lo pronto hoy lo más importante es que 
no tiene contrapesos políticos internos como Joel Guerrero Juárez y Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira cuyas 

decisiones regularmente eran contraindicadas pasar por el tamiz de Pablo Pérez Martínez.  
 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Cero tolerancia a la corrupción 
La administración naciente de Omar Fayad Meneses comienza a dar muestras de que la lucha contra uno de los 

principales flagelos de nuestra sociedad, la corrupción, va en serio. Por lo pronto el procurador general de Justicia 

del estado de Hidalgo, Javier Ramiro Lara Salinas, informó sobre la baja de un agente del Ministerio Público, sin dar 
su nombre, por realizar mal un proceso, con el propósito de encubrir a un funcionario menor, de nombre Roberto 

Cordero, acusado de haber atropellado a un menor de edad. Junto con el cese del agente del Ministerio Público 
también se informó sobre la salida de Roberto Cordero Mercado, padre del involucrado en el accidente de vialidad, 

por intentar encubrirlo con el propósito de evadir la acción de la justicia o que la sanción fuera mínima. Desde su 

campaña como candidato a gobernador, Omar Fayad insistió en el tema y propuso la creación de una fiscalía 
anticorrupción, idea que ha sido secundada por el Consejo Coordinador Empresarial (Coparmex) en la entidad.  

Sergio Baños, presidente del organismo, ha insistido también en el tema y ha anticipado que dará seguimiento 
puntual a la propuesta del Ejecutivo estatal, para dar forma a dicha fiscalía. Incluso ha hablado de una reunión con 

especialistas alemanes para recibir orientación y concretar la idea, que ha sido un reclamo generalizado de la 
ciudadanía. Otras dependencias del gobierno deberán tomar los ejemplos de la SSPH y la PGJEH, que han actuado 

contra quienes escudados en sus funciones intentan evadir a la justicia o torcerla para salir bien librados de un 

hecho delictivo. Algunos alcaldes que recién concluyeron sus gestiones podrían enfrentar la acción de la justicia, si 
es que se les denuncia y se comprueba que actuaron mal y usaron para otros fines o para sí mismos los recursos 

de la ciudadanía, como se ha documentado con Filiberto Hernández Monzalvo. Por poner un ejemplo.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

POLARIZADOS, SIN PROYECTO Y SIN LÍDER 
Polarización. Eso es lo que encuentro día tras día en medios de comunicación y redes sociales. En el México que 

vivimos hoy todo es blanco o negro; todo es malo o bueno. Todos están a favor o en contra, pero de manera 

radical. Si se trata del matrimonio igualitario hay peleas por el tema incluso en las propias familias. Si se trata de la 
política, las diferencias se manifiestan a través de insultos y descalificaciones. Si hablamos del gobierno hay voces 

airadas a favor y en contra. Y así todo el tiempo. Por supuesto que no pretendo un México gris, insípido, anodino; 
pero me gustaría ver debates serios y pacíficos, y propuestas. Pero no. Caigo en cuenta entonces que lo que nos 

falta son dos cosas: un proyecto serio para México, y un líder que lo encabece. Un proyecto que nos permita saber 

qué es lo que necesitamos como nación; que nos muestre el camino a seguir. Y un líder que asuma el esfuerzo de 
ponerse al frente para ello. ¿Qué queremos? Por supuesto que todos queremos mejorar, pero necesitamos saber 

cómo y por dónde. ¿Queremos un México sin corrupción? ¿Queremos un México con mejor distribución de la 
riqueza? ¿Queremos un México capaz de convertirse en potencia en algún tema en específico? Entonces debemos 

de ponernos de acuerdo, apuntar a esa dirección, y comenzar a avanzar. No estoy seguro de que Enrique Peña 
Nieto sea ese líder que necesitamos. Tampoco creo que los actuales políticos lo sean. Tal vez sea ése el problema 

fundamental. ¿Cómo combatiremos entonces la polarización? ¿Cómo encontrar un rumbo como país que nos 

entusiasme a todos? Ojalá tuviera al menos una de las dos respuestas.  
 

(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Bien cayó la designación de Aidee Skinfield como nueva directora del Instituto de Capacitación para el 
Trabajo de Hidalgo, pues además de contar con la experiencia de varios años colaborando en la dependencia, es un 

perfil valioso que ha participado en diversos proyectos que han mantenido a flote al organismo de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social de Hidalgo.  

 

: Que Algunos funcionarios estatales siguen sin entender el mensaje del gobernador Omar Fayad sobre la nueva 
política en Hidalgo en donde deben dejar sus escritorios y salir a la calle, aunque sea a ver que hay más vida que lo 

que les llega a su Facebook; dicen que a quienes movieron de su zona de confort son a los integrantes del 
departamento de Protección Civil del estado, donde seguramente se llevarán a cabo algunos cambios en la 

estructura, así como en la Subsecretaría del Transporte, donde de plano ya pasó la barredora.  

 
: Que Precisamente el gobernador Omar Fayad comenzó una serie de visitas sorpresa a las dependencias estatales, 

comenzando ayer por la Secretaría de Seguridad Pública, donde el mandatario estatal saludó al personal del C4 y 
acto seguido sostuvo una reunión con el jefe policiaco del estado, Mauricio Delmar, con quien sostuvo una charla 

sobre las condiciones y estado en el que fue entregada la oficina; para este día se espera que sigan algunas 
inspecciones en sitios donde se debe apuntalar el desempeño y la capacitación de los servidores públicos 

hidalguenses.  

 
: Que además de desviar recursos y salir corriendo por la puerta de atrás, el ex presidente municipal de Mineral de 

la Reforma, Filiberto Hernández, asignaba patrullas de la demarcación para su uso personal. El edil Raúl Camacho 
Baños expuso recientemente que de manera recurrente, Filiberto transportaba a sus familiares y amigos en 

vehículos oficiales –con todo y vidrios polarizados- o bien, eran escoltados para brindarles la mayor seguridad 

posible, desamparando, claro está, al resto de la población.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Es un panorama complicado pero también comentó (el gobernador) que iban a buscar los mecanismos para 
obtener mayor presupuesto, acceder a créditos y buscar más recursos para crear mayor infraestructura‖ 

Carlos Henkel Escorza 
Presidente de la CMIC Hidalgo, sobre paquete económico 2017 

 

"Es complicado ahorita tener algún tipo de oferta o promoción derivado a que hoy estamos teniendo nuestros 
negocios con muy poca utilidad; realmente estamos sobreviviendo a la situación que se ha presentado‖ 

Ubaldo Ortega Perches 
Presidente de la Canacope Pachuca, sobre expectativa de ventas en fiestas patrias 

 
"No lo vamos a recibir al 100 por ciento, pero la mayoría ya lo están terminando, la constructora dice que lo 

termina en 10 días, le vamos a dar dos semanas; a fin de mes ya está terminado todo, primero Dios, y 

regresaremos al mercado‖ 
Tito Velázquez Fragoso 

Líder de comerciantes del Mercado 1 de Mayo, sobre regreso al inmueble 
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

QUE queda claro que habrá cero tolerancia en la presente administración del gobierno del estado que encabeza 
Omar Fayad Meneses, quien ha advertido, desde que asumió el cargo, a funcionarios y empleados de la estructura 

del gobierno estatal, que no permitirá actos de corrupción y quien los cometa será castigado con todo el peso de la  
ley, sea quien sea y caiga quien caiga. Todos los servidores públicos deberán conducirse con honradez y apegados 

al marco jurídico vigente en la entidad. Así que ni corruptelas ni tráfico de influencias.  

 
QUE con el ojo cuadrado se han quedado funcionarios que han hecho de las malas mañas su estilo de vida, pues 

ya vieron que el mensaje de cero tolerancia va en serio y es cuestión de horas para ser removidos. Uno de estos 
casos es el del director del Registro del Estado familiar, Martín Peralta Hermosillo, quien acumula severas 

acusaciones de corrupción, como cobrar por campañas del registros gratuitos en regiones marginales del estado y 

hasta por tener un ojo bastante alegre que lo han involucrado en bochornosos incidentes, señalamientos contenidos 
en un expediente que ya se hizo llegar a las oficinas del cuarto piso.  

 
QUE en Tula de Allende uno de los pendientes inmediatos que atiende el presidente municipal Gadoth Tapia es lo 

relacionado con los adeudos del alumbrado público que le heredó el exalcalde Jaime Allende. El edil busca 
convenios con la Comisión Federal de Electricidad para establecer los plazos de pago, lo mismo en otras acciones, 

tales como la reposición de luminarias, bacheo inmediato del centro histórico, rehabilitación de los jardines públicos 

y desazolve de canales y otros servicios municipales.  
 

QUE las autoridades municipales en el estado, a través de las direcciones de Protección Civil, tendrán que aplicarse 
para evitar entre la población el uso de fuegos pirotécnicos, principalmente cohetones, con motivo de las fiestas 

patrias, y con ello prevenir que ocurran accidentes que causen quemaduras y otras lesiones por la imprudencia de 

quienes acostumbran estas prácticas.  
 

QUE hoy a las 10 de la mañana, en el monumento a los Niños Héroes, el gobernador del estado Omar Fayad 
Meneses, acompañado de los titulares de los poderes Legislativo y Judicial, así como los integrantes del gabinete 

del gobierno del estado y autoridades municipales de la capital del estado, rendirán honores, acto con el cual inician 
los festejos patrios.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Francisco Olvera se fue impune, con la cartera repleta de corrupción.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Todo listo para que los partidos políticos con registro en la entidad devuelvan montos no utilizados durante la 
pasada contienda que renovó gubernatura, diputaciones locales y ayuntamientos. Luego de algunas impugnaciones 

ante los totales establecidos por el INE y después de las decisiones tomadas por los tribunales llega el momento de 
que estos organismos regresen dichas cantidades. Ya sólo hay que esperar a ver de qué forma realizará lo propio 

cada órgano.  
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Onésimo Serrano. Como nunca faltan los vivales, el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social insistió 
en la recomendación para que la población no sea víctima de personas que quieran cobrarles por integrarlas a 

cierto programa, ya que el trámite es gratis y no deben caer en trampas. La sugerencia es atinada y a tiempo 
porque a veces los casos de estafas son recurrentes.  

 

Abajo-Teodoro Ortiz. Aunque se fue sigue presente y es que la queja por el pago de aguinaldos o liquidación no 
aparece como un tema que sea resuelto fácilmente. Si bien el tema de los dineros en esta demarcación cuando 

estuvo como alcalde fue sensible al ya salir del Ejecutivo en Zimapán deja un motivo de inestabilidad que tendrá 
más de un vértice por discutir.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DESAFÍOS 

Ya fueron confirmados más cambios para las áreas de Comunicación Social de algunas dependencias, como en el 

caso del Congreso local, donde fue designado Fernando Hidalgo, quien operaba como vocero de la Procuraduría 
General de Justicia y en su lugar llegó Gustavo González, personaje vinculado con el exsecretario del Trabajo y 

Previsión Social. Sin duda Fernando Hidalgo tendrá muchos retos en lo inmediato para solventar y demostrar que su 
perfil es el adecuado.  

 
CIERRES 

Para el próximo 16 de septiembre el Sistema Integral Tuzobús informó que con motivo del desfile del Día de la 

Independencia cerrarán ocho estaciones de las seis a las 13 horas: Centro Histórico, Niños Héroes, Plaza Juárez, 
Presidente Alemán, Parque del Maestro, Manuel Dublán, Bioparque y Revolución, con el fin de garantizar la 

seguridad a quienes asistirán a estos tradicionales recorridos por la capital hidalguense.  
 

ABUSOS 

Son cada vez más los taxistas que en Pachuca pretenden ―brincarse las trancas‖ y de un momento a otro elevar el 
costo del pasaje, aprovechando las coyunturas y el hecho de que aún no hay claridad respecto a la nueva 

Secretaría del Transporte y Movilidad y sus funciones. Un viaje que antes costaba 30 pesos de la noche a la 
mañana cuesta ahora 40 pesos y cuidado y no se les pague o haya reclamos porque son capaces de cualquier cosa. 

Ojalá la autoridad competente tome pronto cartas en este asunto para evitar los abusos de un gremio que por 

mucho tiempo ha hecho lo que quiere.  
 

BACHES 
Preguntaron los grillitos cuándo comenzarán las acciones para mejorar la imagen de algunas colonias en Mineral de 

la Reforma que permanecieron abandonadas por la pasada administración municipal, tanto que en algunos puntos 
como Colinas de Plata, La Providencia o la subida a Carboneras, parecen territorios bombardeados y en tiempos de 

lluvias, como las recientes, los hoyos parecen albercas. Lo que menos espera la población en estos puntos es que 

con el cambio de administración haya pronta respuesta.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Quieren ahogar a ciudad: PRD; alistan defensa: El gobierno federal pretende ahogar la 

operación de la Ciudad de México tratando de aplicar un recorte presupuestal de 8 mil 622 millones de pesos y 

dejar en cero áreas prioritarias en materia de seguridad y movilidad, aseguró el diputado federal, Jesús Valencia 
Guzmán. Además, dijo que se contempla 4 mil 500 millones de pesos de endeudamiento para la Ciudad cuando hay 

una Ley de Disciplina Financiera a la que nadie se somete y debe ser discutida en la Cámara de Diputados. ―Este 
paquete económico representa el recorte más grave que ha tenido la Ciudad de México de participaciones federales 

desde 1995 y habrá tres maneras de defenderlo: lo que haga el gobierno capitalino con su contraparte, el gobierno 

federal, —será algo importante y esperemos que haya un avance—, lo que hagamos en la Comisión de 
Presupuesto, en el Pleno y el que menos quisiéramos, pero lo vamos a hacer, es pelear en la calle, ‖. El legislador 

federal del PRD afirmó, incluso, que todas las fuerzas de izquierda como Morena jalarán juntas. Detalló que, a nivel 
general, el paquete comprende un recorte por arriba de los 300 mil millones de pesos, que rompe con el acuerdo 

de que no se tocarían programas sociales ni de infraestructura. El ex jefe delegacional de Iztapalapa cuestionó el 
desprecio del Gobierno Federal hacia la Ciudad de México y hacia sus habitantes con el retiro de mil 535 millones de 

pesos para atender las Líneas 9 y 12 del Metro que, al quedarse sin recurso, provocará el ahogo de la circulación en 

la zona poniente de la capital porque ambas líneas desembocan en Observatorio y ahí pasa el Tren Interurbano 
Toluca. ―Espero que no sea un asunto electoral pero no lo dejo de lado, sería lamentable que el gobierno federal 

haga esto porque no se lo está haciendo a un partido político o al gobierno capitalino sino a los ciudadanos, porque 
les afecta directamente a los habitantes por más esfuerzos que se hagan‖. Criticó que mientras se prevén recortes 

para la Ciudad se aumente al triple el gasto en Comunicación Social, cuando al sector educativo le recortan 30 mil 

millones de pesos. (Diana Villavicencio, primera plana) 

La Jornada- Ya no hay espacio para un mayor recorte: Meade: El secretario de Hacienda y Crédito Público, 

José Antonio Meade Kuribreña, defendió la propuesta del Proyecto de Presupuesto para 2017 y dijo que envía una 
señal de certidumbre. Mencionó que no hay espacio para un mayor recorte presupuestal, como algunas voces 

reclaman. El funcionario aseguró que pese a que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) deberá enfrentar 

una reducción de más de 8 por ciento en términos reales en su presupuesto del año que entra, utilizará las 
bondades de la transformación digital. Al inaugurar el Foro Expansión 2016, México 4. 0, Economía digital, anunció 

que en los próximos días el SAT iniciará las auditorías electrónicas. Un claro ejemplo del desarrollo de la economía 
digital es la aplicación de las innovaciones tecnológicas que implementó el SAT, que le han permitido avanzar 12 

lugares en su posición dentro del Doing Business. Meade explicó que la tecnología permite al SAT simplificar el pago 
y el cobro de impuestos. La transición hacia lo digital ayudó a que el padrón de contribuyentes en México creciera 

40 por ciento en lo que va de la administración, para alcanzar unos 15 millones adicionales de contribuyentes. 

También se sumaron 13. 2 millones de certificados de firmas electrónicas, que significaron un aumento de 132 por 
ciento. Destacó que la forma de comunicación más socorrida entre el SAT y los contribuyentes es el Buzón 

Tributario, pues 1. 6 millones de pagadores de impuestos ya utilizan esta herramienta como forma de estar en 
contacto directo con el fisco. Además, en promedio el SAT recibe entre 200 y mil 300 facturas electrónicas por 

segundo. El secretario de Hacienda adelantó que en los próximos días el fisco empezará a ejecutar las auditorías 

100 por ciento electrónicas, un ejemplo donde la SHCP puede contribuir con la economía digital. El funcionario 
defendió la propuesta de presupuesto y dijo que manda una señal de certidumbre. Respondió a las voces que 

señalan que el recorte fue excesivo y algunas que encuentran que no fue suficiente, al señalar que pese a las 
críticas de las calificadoras el recorte fue suficiente, y por otro lado era difícil encontrar elementos adicionales para 

haber hecho un recorte mayor. José Antonio Meade aseveró que el objetivo general es que el paquete no 

sorprenda. Hacienda venía avisando periódicamente, lo hacía al Congreso, lo hace en los precriterios para dar 
certidumbre a la conducción y a los contenidos del paquete, y había avisado que iba a buscar un superávit primario, 

ya lo había dicho el Presidente, y hubiera sido mala noticia que sorprendiéramos por la vía de que esos elementos 
importantes que estaban buscando los analistas y las calificadoras, no estuvieran presentes, indicó. (Israel 

Rodríguez, primera plana) 
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Excélsior- PRD presentará paquete de reformas en materia anticorrupción: Miguel Barbosa, Coordinador 

Parlamentario de los senadores delPartido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que en las próximas 

semanas presentarán un paquete de reformas en Materia Anticorrupción, Desaparición de Fuero, Ley de Salarios 
Máximos para servidores públicos y Revocación de Mandato, ‗incluso presidencial‘. En entrevista con Adela Micha 

para Grupo Imagen Multimedia, Barbosa aseguró que ‗ponemos en la mesa los temas que la sociedad quiere: 
servidores públicos sin privilegios (…) Hoy en día hay tanta presión de laopinión pública y de los medios de 

comunicación que ya ningún‘ funcionario ‗consigue cobijarse‘ bajo el fuero. La‖ comunidad ―no quiere más 

inmunidad procesal para sus funcionarios; nadie desea que ya no sean castigados ante una sociedad insatisfecha 
con el ejercicio del poder‖, puntualizó Barbosa. Señaló que la ‗clase política está mal preparada y‘ es totalmente 

‗rechazada por la sociedad‘; las reformas que propondrá el PRD comenzarán el día de hoy las restantes serán 
presentadas en las próximas semanas. Con respecto de la postura que mantiene el PRD frente a la iniciativa del 

presidente Enrique Peña Nieto para legalizar los matrimonios igualitarios en la República, Barbosa aseguró que su 

partido está a favor de este derecho, y desmintió las frases de Hugo Valdemar, vocero de la Arquidiócesis de 
México, en la que califica al PRD como el máximo partido conservador e intolerante; por último, agregó: Nosotros 

no tenemos ningún problema o rivalidad con la iglesia, porque la vemos como es: una sociedad de hombres que 
manejan una‘ teoría ‗sobre cierta concepción del mundo, pero el PRD no ve a la iglesia ni como enemigo ni como 

rival. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Diferentes y discriminación 
A propósito del debate sobre los matrimonios igualitarios, Diego Fernández de Cevallos anoche, Con Puig a las 10, 

no tuvo tiempo suficiente para exponer lo que después le pregunté y me sorprendió con una sugerente reflexión: 
―Homosexuales y heterosexuales son y se asumen diferentes, que la ley los reconozca y los respete… como 

diferentes‖. En eso, me dijo, no hay discriminación alguna. Sin ser abogado como él, tengo como principio aquello 

de que el trato igual entre desiguales es el principio de la injusticia. Diego le dejó a mi tocayo un artículo del 
académico Alberto Patiño (en El Universal), quien recordó que el Tribunal Europeo de Derechos Humanos resolvió 

(por unanimidad) que el matrimonio de personas del mismo sexo no es un derecho humano, al interpretar el 
artículo 12 del Convenio Europeo que alude al matrimonio como la unión de un hombre y una mujer. Para 

Fernández de Cevallos, la lucha ―de verdad‖ es contra la discriminación. En su opinión, ―¿cómo se respeta la 
diversidad?, reconociéndola; ¿cómo se respeta a los diferentes?: tratándolos como diferentes…‖. ¡Chíngale! 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Norberto no; y el papa tampoco 

El domingo, en medio de marchas en varias ciudades contra la legalización del matrimonio entre personas del 

mismo sexo, se realizaron algunas a favor, de las cuales una llegó hasta el atrio de la Catedral Metropolitana, sede 
de la Arquidiócesis Primada de México, desde 1995 a cargo del hoy cardenal Norberto Rivera Carrera. Integrantes 

de la comunidad lésbico gay llegaron al Zócalo, donde leyeron una carta dirigida al papa Francisco pidiendo la 
destitución del titular de la cátedra primada, quien a esa hora oficiaba la misa dominical llamando por la pérdida de 

la conciencia de pecado, reprobando a los pecadores que nunca sienten arrepentimiento y también a los puritanos. 

Al terminar misa y mitin, el vocero de la Arquidiócesis Primada de México, Hugo Valdemar, dijo a los reporteros, 
refiriéndose a la petición al papa para destituir al cardenal: Creo que tocan la puerta equivocada, explicando, 

además, que el cardenal no había hecho ningún llamado a las marchas, aunque reconoció que las apoyan. Y por 
esta vez, el vocero de la arquidiócesis tenía razón. Ningún papa, y ahora estamos hablando de Francisco, va a, 

siquiera, hacer un extrañamiento a un obispo por condenar las bodas entre personas del mismo sexo, cuando él 

mismo lo ha hecho, por ser un aspecto central de la doctrina, como lo deja ver el reciente, y actual, enfrentamiento 
entre la santa sede y el gobierno italiano por el mismo tema: la aprobación de los matrimonios igualitarios. Y menos 

veo al papa Bergoglio, cesándolo, como exigían en la plaza. Norberto Rivera, a los 74 años que cumplió el pasado 6 
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de junio, ya debe haber redactado la carta renuncia a la que todos los obispos por cumplir 75, están obligados a 

mandar al papa, quien decide en qué momento la hace efectiva. El fin de la gestión de Rivera Carrera como 

arzobispo primado de México es de calendario y Bergoglio tendrá que designar a un sucesor, que dará vida nueva a 
la Iglesia católica de México y reencuentre al titular de esa cátedra primada con el resto de sus hermanos obispos.  

RETALES 
1. SEDE. Pues en Zacatecas se impuso Morena, tiene tomado el Congreso local y al nuevo gobernador, el priista 

Alejandro Tello, le tomaron protesta en el Palacio de Convenciones; 

2. TIEMPO. Pasado mañana tiene que estar la alineación de los cien constituyentes de la Ciudad de México, que 
inicia sesiones en la casona de Xicoténcatl, pero siguen faltando 16: seis del presidente Enrique Peña Nieto, seis de 

Miguel Mancera, uno de los diputados y tres de los senadores. Con 80 hacen quórum para instalarse. Pero sería una 
mala señal; y 

3. NOCHE. No tiene espacio la versión de que el presidente Peña Nieto dará El Grito en Dolores Hidalgo, 

Guanajuato. Encabezará la ceremonia en el balcón central de Palacio Nacional, como lo ha hecho los tres años 
anteriores. No hay cambio alguno.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
Que los gobiernos de la Ciudad y el Estado de México libran otra batalla de la guerra que comenzaron desde los 

cambios en la verificación vehicular. Ahora el Edomex ya dio respuesta al señalamiento de que es quien ensucia el 
aire de la capital, según dio a conocer el gobierno de Miguel Ángel Mancera al presentar el Inventario de Emisiones 

de la Zona Metropolitana del Valle de México. Fue Raúl Vargas, secretario de Medio Ambiente de Eruviel Ávila, quien 
pidió a los funcionarios capitalinos dejar de enviar las 8 mil toneladas de basura que todos los días llegan a cuatro 

tiraderos mexiquenses. Por lo visto, se trata de una guerra literalemente sucia… y que no tiene para cuándo acabar.  

 
Que al igual que el año pasado, el presidente Enrique Peña Nieto encabezará la Ceremonia del Grito de 

Independencia en Palacio Nacional, con invitados especiales, pero sin cena. Al término de la arenga, los invitados se 
retirarán del lugar. Al día siguiente, durante el desfile militar, se prevé también un reducido grupo de invitados.  

 

Que la renuncia de Luis Videgaray a la Secretaría de Hacienda ―enfrió‖ los ánimos de los líderes parlamentarios de 
la oposición en la Cámara de Diputados, a quienes urgía su comparecencia el próximo día 20, pero ahora ya no hay 

prisa y será hasta mañana miércoles cuando los jefes de bancada comiencen a revisar el calendario para la 
presentación del nuevo responsable de las finanzas públicas, José Antonio Meade, y otros integrantes del gabinete 

presidencial.  

 
Que hubo legisladores que participaron en las marchas contra los matrimonios igualitarios el sábado, como el 

panista jalisciense José María Martínez, quien acompañó la manifestación en su natal Jalisco con llamados desde 
sus redes sociales.  

 
Que este viernes los capitalinos verán surcar por los aires por última vez a los aviones supersónicos de la Fuerza 

Aérea Mexicana, conocidos como los F-5, debido al alto costo que representan en el presupuesto de la Secretaría 

de la Defensa Nacional, que encabeza Salvador Cienfuegos. Los aviones caza fueron adquiridos en 1982 y su uso 
principal es velar por la defensa del espacio aéreo, pero la crisis le ha pegado al presupuesto de la Sedena y es 

hora de jubilarlos, una vez que la pasada administración los exprimió en su guerra contra el narcotráfico.  
 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

La depreciación 
A los economistas del Banco de México y la Secretaría de Hacienda no les gusta usar el término "devaluación" para 

la actual pérdida de valor del peso. Para ellos devaluación es la pérdida de valor de una moneda en un sistema de 
controles gubernamentales. Hoy el peso se deprecia porque está sometido a un mercado libre. La mayor parte de la 

gente no entiende esta distinción porque no existe en nuestro idioma. El Diccionario de la Real Academia Española 

define "devaluar" como "rebajar el valor de una moneda o de otra cosa, depreciarla", mientras que "depreciar" es 
"disminuir o rebajar el valor o el precio de algo". En español convencional, pues, no hay diferencia entre devaluar y 

depreciar. Pero "depreciar" no tiene connotaciones tan negativas como "devaluar". La diferencia sí existe en inglés, 
por lo menos en la jerga técnica. En los libros de economía en inglés, que se usan en nuestras escuelas en su 

idioma original o en traducciones, "devaluación" es un acto de un gobierno que mantiene un sistema de paridad fija 

mientras que "depreciación" es la pérdida de valor de una moneda en un sistema de libre cambio. En otras 
palabras, el peso se devaluaba en los gobiernos de Luis Echeverría, José López Portillo, Carlos Salinas o el comienzo 

del de Ernesto Zedillo, pero se ha depreciado con Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. El monto de esta 
depreciación, sin embargo, ha sido enorme. A pesar de que la diferencia de inflación entre México y Estados Unidos 

es ya pequeña, el tipo de cambio interbancario a 48 horas, el que se usa para transacciones comerciales o 
financieras importantes, se encontraba el 2 de enero de 2013, al empezar el sexenio de Peña Nieto, en 12. 78 

pesos por dólar. Ayer se ubicaba en 18. 94 (el de menudeo, que usted o yo pagamos, alcanzaba 19. 15). El costo 

de cada dólar interbancario ha aumentado 48. 2 por ciento desde el 2 de enero de 2013. Esta depreciación no ha 
tenido un impacto tan directo en los precios en México como en el pasado. La inflación oficial es inferior al 3 por 

ciento anual. Varios factores coinciden para esto. Muchos productos internacionales, entre ellos las materias primas, 
han venido perdiendo valor. La economía nacional, por otra parte, muestra tal debilidad que las empresas tienen 

dificultades para subir sus precios, incluso para productos importados. Sacrificar el precio de venta final, sin 

embargo, reduce la capitalización de las empresas y su capacidad de inversión. La caída en el peso tampoco ha 
impulsado las exportaciones como en otros tiempos. Las exportaciones mexicanas cayeron 5. 7 por ciento anual en 

enero-julio de 2016. Puede entenderse la baja de las ventas petroleras, que perdieron 34. 7 por ciento, pero las no 
petroleras descendieron 3. 6 por ciento. Ya han pasado los tiempos en que una caída del peso garantizaba un 

aumento de las exportaciones. Los expertos y los legos pueden diferir acerca de la definición de devaluación o 
depreciación. De lo que no hay duda es que la caída de una divisa reduce el poder de compra de quienes ganan en 

esa moneda. Lo vemos en las pérdidas cambiarias de empresas que por ello no están contratando o subiendo 

sueldos. Muchos mexicanos, por otra parte, están posponiendo viajes o compras de productos importados (entre 
ellos bienes de capital e intermedios). Quizá la inflación general todavía no lo refleje, pero la depreciación ya está 

recortando el poder de compra y la capacidad de crecimiento de la economía nacional. Por eso preocupa este 
fenómeno que nos dicen ya no debemos llamar devaluación.  

Uber en Cancún 

Ya está contratando choferes en Cancún. El lanzamiento del servicio podría ocurrir esta semana. Cancún es uno de 
los lugares del país con precios más altos en los taxis. El impacto de Uber puede ser enorme.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
Lord Voldemort se recupera 

 
Las campañas electorales son fascinantes porque las preferencias cambian. Por un lado están las circunstancias, los 

eventos inesperados, que pueden trastocar todo el escenario. Por el otro, un candidato siempre es del tamaño de 

su adversario. Si el rival comete un error, pues el otro puede aprovechar para revertir una tendencia. Me temo que 
es el caso de Clinton y Trump en la elección presidencial estadunidense. Una serie de circunstancias, más las 

tribulaciones recientes de Hillary, han hecho que se incrementen las probabilidades de Lord Voldemort de ganar la 
elección presidencial. En las apuestas, que son el mejor indicador para predecir un evento futuro, el 9 de agosto 

Trump tenía un 23% de probabilidad de convertirse en el próximo presidente de Estados Unidos. Desde entonces, 
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subió un poquito y se estancó por varios días en 28% hasta finales de agosto. Todo iba viento en popa para Hillary. 

Sin embargo, las cosas volvieron a moverse favorablemente para Trump en lo que va de septiembre: ayer ya tenía 

un 35% de probabilidad de ganar versus un 65% de Clinton. La tendencia es claramente favorable para el 
candidato republicano.  

 
¿Qué pasó? 

 

Será coincidencia, pero el alza de Trump comenzó con su visita a México. Desde luego que no puede decirse que 
Peña fue el que relanzó la campaña del republicano, pero indudablemente ese día le fue bien al magnate. Primero 

vino a México donde nuestro Presidente le regaló la invaluable imagen de un Jefe de Estado con credibilidad para 
liderar su país. Luego se trasladó a Arizona donde volvió a excitar a sus bases más conservadoras con un discurso 

antiinmigrante. Típico del demagogo, en la tarde se vistió de corderito con una retórica moderada y en la noche, de 

lobo con una radical. Su adversaria también le ha regalado puntos. Una vez más hemos visto a la Hillary distante y 
fría: la que carece de carisma, la que no atiende a los medios de comunicación. Supongo que la campaña de la 

demócrata se sentía tan fuerte que decidió no desgastar de más a su candidata. Pero en los medios seguía 
presente el escándalo de la utilización de un servidor privado para sus correos como secretaria de Estado, tema que 

una y otra vez criticaba Trump. Luego comenzaron a aparecer rumores en las redes sociales de que Clinton estaba 
enferma. Trump les hizo eco de manera velada. Ella y su equipo lo negaron Posteriormente, en un terrible discurso 

la semana pasada, dijo que ―la mitad de seguidores de Trump se podría meter en lo que yo llamo la ‗cesta de los 

deplorables‘. Los racistas, sexistas, homófobos, xenófobos e islamófobos‖. Está catalogando de red necks (no utilizo 
la traducción al español de esta palabra, pero digamos que sería similar a una de las que utilizó Nicolás Alvarado en 

su controversial artículo sobre Juan Gabriel) a millones de estadunidenses que piensan votar por Trump. La regó. Ni 
tardos ni perezosos, los republicanos la acusaron de clasista a la que no le importan los problemas de la clase 

trabajadora estadunidense. Clinton tuvo que salir a disculparse por esta equivocación. Acto seguido se legitimó el 

rumor de que estaba enferma. El video que circuló este domingo de manera viral por las redes es elocuente: la 
candidata es sacada del evento conmemorativo del 11 de septiembre y, al llegar a su camioneta, pierde el equilibrio 

y está a punto de desvanecerse. Su campaña argumenta que se debió a una deshidratación en conjunto con una 
neumonía que está afectando a la candidata. Tendrá, entonces, que suspender sus actividades por algunos días. 

Pero el daño está hecho. Ahí quedará la idea de que Clinton tiene algo más grave y que no tiene la condición física 
para ser Presidenta. Su campaña, por desgracia, no había querido transparentar los informes de sus médicos de la 

situación de su salud. Trump, en cambio, ya informó que en días próximos publicará el reporte de su más reciente 

chequeo médico. Así vamos llegando al 26 de septiembre en que habrá un nuevo hito en la campaña: el primer 
debate entre los dos candidatos. Me temo que Lord Voldemort se ha recuperado de los números abismales que 

tenía y va al alza. Hillary está, ahora, a la defensiva. Lo dicho: las campañas son fascinantes, los errores y las 
circunstancias cuentan y las preferencias cambian. Nada está dicho hasta el último minuto en que cierran las 

casillas. Y, como he venido insistiendo en esta columna, no podemos menospreciar el poder de un demagogo como 

Trump en un país enojado como Estados Unidos.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Planean abrir Palacio Nacional la noche del 15 
La Presidencia de la República ha decidido ―innovar‖ también en los festejos en torno a la ceremonia del Grito de 

Independencia y analiza la posibilidad de abrir las puertas de Palacio Nacional para que ciudadanos comunes 
festejen desde el interior de la sede del Poder Ejecutivo la fiesta nacional. Eso sí, lo que es un hecho, nos 

confirmaron en la casa presidencial, es que luego de que el presidente Enrique Peña Nieto dé el Grito no habrá 

cena, aquella a la que asistían vestidos de gala secretarios de Estado, funcionarios de alto nivel, diplomáticos, 
banqueros, empresarios, deportistas, intelectuales, líderes de opinión, entre otros y que en los últimos años se 

había suspendido a causa de los fenómenos meteorológicos que impactaron en el país y que generaron situaciones 
de emergencia en varios estados de la República.  
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El expediente Alonso Reyes 

Ayer le comentábamos en este espacio acerca de los temores dentro de algunos sectores priístas de que el ahora 

ex gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, fuera a ser incluido en el gabinete presidencial. Hoy mismo nos 
hicieron saber que dentro del partido circula un muy grueso expediente en el que se documentan operaciones que 

presumen el cobro de millonarias comisiones recibidas por familiares cercanos a don Miguel como pago por la 
entrega de jugosas licitaciones. En el centro del entramado aparece siempre el hermano mayor del ex mandatario, 

Juan Alonso Reyes.  

 
Lo cortés no quita lo Bronco 

En el marco de la gira que realizó ayer por Nuevo León, el presidente Enrique Peña Nieto habló largo con el 
gobernador Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco. Al iniciar la jornada el mandatario saludó con un abrazo a El 

Bronco, quien lo esperaba al pie del avión presidencial. Viajaron juntos en un vuelo de 40 minutos a General Bravo. 

Al dar la bienvenida al Presidente a la inauguración de un parque eólico, el gobernador dijo: ―Esta gran inversión, 
evidentemente, se debe al valor del Presidente de cambiar las costumbres de un país. A la reforma estructural, a la 

reforma energética y a la confianza de los empresarios que han venido a Nuevo León a invertir, evidentemente, en 
transformar costumbres, en transformar, obviamente, regiones‖. Más tarde Peña respondió la cortesía del 

independiente: ―Decirle al señor gobernador, como ya lo sabe, porque hemos tenido oportunidad de platicarlo de 
manera personal, pero qué bueno que hoy podamos testimoniarlo, también, de manera pública, el compromiso que 

hay del gobierno de la República para trabajar empatados en esfuerzos conjuntos‖. Hubo cortesía de ambos lados. 

Al regresar al aeropuerto de la Zona Metropolitana de Monterrey, hablaron en privado durante 25 minutos. Salieron 
caminando juntos y desenfadados.  

 
Perredistas persiguen a perredistas 

Nos dicen que miembros de la corriente perredista de Los Galileos, que encabeza el diputado federal Guadalupe 

Acosta Naranjo, se sienten perseguidos… por perredistas. Nos comentan que tienen información que dentro del 
PRD se cocina una maniobra para dejarlos fuera del partido. Aseguran que mantienen procesos de investigación en 

la Comisión Jurisdiccional del sol azteca por haber apoyado a candidatos de otros partidos políticos en las elecciones 
del pasado 5 de junio, entre ellas la del gobernador electo de Chihuahua, Javier Corral. Nos dicen que cuando 

Agustín Basave presidió el partido actuó con prudencia y no movió el asunto. Sin embargo, ahora consideran que 
tratarán de revivir el caso para buscar echarlos de lo que queda del PRD.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

SER el compadre del presidente de México y su compañero en el golf tiene sus privilegios. Y eso lo sabe bien Luis 
Enrique Miranda Nava. AL NUEVO responsable de combatir la pobreza en México le gusta la buena vida y darse sus 

lujos, como ya lo empezaron a sentir sus colaboradores en la Secretaría de Desarrollo Social. RESULTA QUE para 
trasladarse a Tuxtla Gutiérrez para una reunión con el gobernador Manuel Velasco, el nuevo secretario de Sedesol 

decidió pedirle al Estado Mayor Presidencial que le facilitaran un jet de seis plazas, porque eso de andar viajando en 
líneas comerciales es muy pobre. LO PEOR de todo es que Miranda también pidió que le prestaran un helicóptero, 

para ahorrarse el traslado… ¡dentro de la Ciudad de México! El funcionario pretendía que lo llevaran del Campo 

Marte al AICM, para ahorrarse el tráfico del Viaducto, pero en Los Pinos le dijeron: ―No‖.  
 

DE MANERA sigilosa, pero nada discreta, el sinaloense Mario López Valdez pretende seguir los fallidos pasos de 
Javier Duarte, Roberto Borge y César Duarte: blindarse para no tener que enfrentar a la justicia. EL GOBERNADOR 

de Sinaloa sacó del baúl un decreto que tenía tres años archivado, el cual le permite darle la vuelta al nuevo 

Sistema Nacional Anticorrupción. Y no sólo eso: también pretende amarrarle las manos a su sucesor, el priista 
Quirino Ordaz. EL DECRETO establece que los actuales magistrados del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, 

al ser ratificados por Malova, durarán seis años en el cargo y no podrán… ¡ser removidos! ES DECIR, aquellos que 
tendrán que juzgar los casos de corrupción gubernamental, serán puestos ahí por López Valdez y nadie los podrá 

quitar, por lo que seguramente le estarán eternamente agradecidos.  
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LA COSA está en que este decreto, obviamente, contradice la reforma anticorrupción que entró en vigor a nivel 

federal, por lo que, si es consecuente, la PGR deberá impugnarlo ante la Suprema Corte en tres, dos, uno… AL QUE 
se le está haciendo bolas el engrudo constituyente es a Manuel Granados. POR PARTE del gobierno capitalino, el 

Consejero Jurídico es quien trae la batuta para los trabajos de la Asamblea Constituyente, pero a dos días del 
arranque se ven más huecos que avances. DE ENTRADA los constituyentes de Morena pretenden hacer de las 

suyas imponiéndole al resto de la Asamblea el lugar, la hora y la sede del inicio de labores. Vaya, ni siquiera 

quieren tomarse la foto para el gafete y están exigiendo que les den las riendas de la comisión instaladora. Y su 
nieve, al parecer, la quieren de limón.  

 
(Redacción, página 10) 
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